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央視新聞報道，中國載人航天工程總設計師周建平介紹，目前，新一代
載人運載火箭和載人飛船正在研製中，新一代載人飛船空間將更大，最多可
乘坐7人，還可裝更多物資。

30多年前，中國載人航天確立三步走戰略，選擇了發展載人飛船技術，
為航天員打造穩定可靠的天地往返系統。
今天，中國太空站已經建成，新一代具備
可重複使用技術的載人運載火箭和載人飛
船，正在研製當中。
周建平回憶當年論證時稱，選擇飛船而

非當時非常流行的航天飛機是個艱難的決
定，「那個時候航天飛機比較熱。當然我們
的論證肯定是要考慮不同的方案，但我們綜
合了很多因素，這裏面既包括技術的基礎，
也包括代價、成本。我們決定從載人飛船起
步，現在看是個非常好的選擇。」
他透露，對於飛船返回艙的重複利

用，是幾年之內就能夠實現的：「技術上
我相信幾年我們能夠解決所有的挑戰。」

巡天望遠鏡勢推動天文學發展

不久後將會發射的巡天望遠鏡備受外界
關注，周建平指出，巡天望遠鏡是太空站工
程到現在為止立項最重要的一個科學設施，
它也是中國天文界翹首以盼的，也是國家在
天文學方面投入的最高水平的一個科學設
施。「它會給天文學的發展帶來巨大推動，
它也會使中國的天文學研究，中國的天文學
家進入全球的領先行列。」周建平介紹說，
巡天望遠鏡設計有專門的觀測模塊，以尋找
類地行星：「尋找地球之外生命體是我們人

類很長時間非常關注的一個事件。通過技術
的不斷進步，我們有希望一步一步地去接近
這個目標，但確實很難。」

對於探月工程，周建平稱，目前正在
研究登月的火箭，將分兩次把載人飛船和
登月的着陸器送到月球軌道，在月球軌道
上交會對接。航天員乘坐載人飛船出發，
到了月球軌道和着陸器對接以後，進入着
陸器。然後着陸器落月球，着陸器會帶一
輛車，可擴大人的活動範圍，提高效率。
完成任務後，着陸器的上升器，再把人送
到月球軌道，再和載人飛船對接，航天員
再回到載人飛船，返回地球。
周建平介紹，現在中國已經具備實現

載人登月的能力，不用太長時間就能完成
工程研製工作，實現把中國人在2030年
前送上月球、在月面開展科學考察活動、
然後安全返回地球的任務。
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裝修不能亂拆牆
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日出康城某屋苑單位裝修擅拆
主力牆事件，成為連日新聞。近
年的「豪宅」迷你化，圍封露
台、相連單位打通、梗廚變開放
式、廚房浴室對調、自製上下層複

式等，已為時尚家居設計。根據《建
築物條例》的規定，任何住宅內的建築工
程，除了指明的「豁免工程」及「小型工
程」，必須先向屋宇署呈交建築圖則，獲得
批准及同意展開工程後才可進行，否則便屬
違例建築工程，可能需負上刑事責任。
每間落成的單位均有固定的建築結構，

一般住宅的間隔牆可分為「主力牆」及「非
主力牆」。主力牆是樓宇間隔的結構牆，支
撐整棟樓宇結構，就如人體的骨骼支撐整個
身體。牆心鋪設鋼筋，以石屎、水泥混凝而
成，堅固及具承重力。非主力牆多由磚材，
主要用作間隔空間及防火。若樓宇主力牆被
破壞，則無法承重，出現傾斜、甚至倒塌，
不但危害自身單位的安全，更會影響整座建

築物的安全。前車可鑑，2010年馬頭圍唐
樓意外，就是因裝修影響主力牆，令大廈倒
塌，釀成慘劇。
在符合大廈公契的前提下，如果真有需

要拆除主力牆，屬於改動樓宇結構，應先徵
詢建築專業人士的意見，包括工程的可行
性，以及按需要向屋宇署申請批准建築圖則
及同意才可展開工程，以確保安全及不會違
反《建築物條例》。開放式廚房，亦同時需
符合消防條例及具備相關的防火設施。
業主有責任確保其樓宇無僭建物及不可

進行違例建築工程。一經發現，屋宇署有權
向涉事單位業主發出法定命令，要求立即修
復還原。如果未在期限內還原，更有機會被
釘契，甚至檢控，最高可被判監禁2年及罰
款40萬元。
另外，涉事單位將來的轉售，銀行的估

價或因主力牆曾改動而拒批按揭，買方亦可
以此理由提出踢契，令物業估值及出售難度
不明朗。

據中新社報道，中國工商銀行、中
國建設銀行、中國農業銀行、中國銀
行、交通銀行、中國郵政儲蓄銀行等六
家中國國有大銀行8日集體宣布下調人民
幣存款掛牌利率。中長期存款利率成為
各家銀行本輪調降的主要對象。
根據六大行當天發布的公告，自6

月8日起，活期存款掛牌利率較此前下
調5個基點至0.2%。定期存款整存整取
產品中，2年期掛牌利率下調10個基點

至 2.05%； 3 年期掛牌利率下調至
2.45%，5年期掛牌利率下調至2.5%，
調降幅度均為15個基點。3個月期、6
個月期、1年期掛牌利率保持不變。
中國國有大行上一次下調存款利率

是2022年9月。中金公司認為，2022年
至今貸款利率持續下行，今年一季度中
國銀行業息差持續走低，新一輪存款
「降息」旨在降低銀行負債成本，穩定
銀行息差。而長端存款利率下調更多，
目標則在於「壓平」存款利率曲線，與
國債收益率曲線趨近，從而降低銀行長
端負債壓力，縮短負債久期。
廣發證券首席經濟學家郭磊分析

稱，本輪存款利率非對稱下調會從兩個
路徑對經濟產生正面影響：一是銀行息
差緩釋後，銀行利用盈利補充資本的能
力提升，銀行的資本約束會得到緩釋，
銀行信貸供給能力與積極性會提升；二
是有助於打開實體融資成本下降空間，
刺激實體經濟融資需求。

六大國有銀行降存款利率

■六大國有銀行昨起下調人民幣存款利
率。 資料圖片

遠程監測到燃氣洩露後自動報警，
並通過門窗聯動系統自動打開門窗透
氣，從而避免發生煤氣中毒事故。這是
蘇州玖竹信息科技有限公司（下稱「玖
竹科技」）開發的智慧燃氣平台的一個
應用場景，目前已廣泛應用於四川、深
圳等地燃氣公司，涉及1,000多萬燃氣
用戶。
玖竹科技是一家主要從事物聯網雲

平台開發和後期維護的高新技術企業，
創始人是「90後」台青林芝羽。林芝羽
坦言完全沒料到，7年前到昆山實習的
經歷徹底改變了自己的人生軌跡，讓自
己在這裏實現了實習、就業和創業的
「圓夢三部曲」。
2016年，即將大學畢業的林芝羽偶

然在網上看到，大陸多個城市推出專門
針對台生的暑期實習活動。在父親建議
下，她最終選擇了有「小台北」之稱的
昆山，成為第一批參加「圓夢鹿城」台
灣大學生暑期實習活動的一員。
林芝羽在昆山一家台資酒店實習了

半年時間。「本來是想實習一結束就回
台灣，沒想到一來就留下來了。」實習
結束後林芝羽最終決定留在昆山工作。
工作中，林芝羽認識了一些物聯網

行業的大陸朋友，當時大陸物聯網產業
方興未艾，這讓她也萌生了在這一領域

創業的想法。在進行半年市場調研和產品設計
後，林芝羽和大陸夥伴一起創立了玖竹科技。
玖竹科技的業務主要是運用物聯網技術，

為客戶提供基於場景及行業制定的智慧化解決
方案，產品涉及燃氣、供熱、水務等公共事業
的智慧平台開發，以及智慧園區運營等。
針對一些燃氣公司信息化能力分散的痛點，

玖竹科技開發的智慧燃氣平台不僅能實現遠程抄
錶、在線繳費等功能，而且通過在燃氣管網及用
戶家中加裝相應的傳感器，實現了對管網和用氣
的實時監測，一旦發生燃氣洩露即可遠程關閉燃
氣閥門，並將加裝了自動裝置的門窗打開。這一
平台在四川成功應用後，很快就拓展至全國各
地，受到燃氣公司和用戶的廣泛好評。
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■周建平透露，對於飛船返回艙的重複利用，幾年之內就能夠
實現。 視頻截圖 ■目前，新一代載人運載火箭和載人飛船正在研製中。 視頻截圖

具備重複使用技術 裝載更多物資

中國在研新飛船可乘7人




